
  
 

  

  
  

Интервью руковдителя ГСУ Следственного комитета по г.
Москве В. Яковенко в итоговой программе по телеканалам
Россия 24 и ТВЦ

  

15.01.2012 

Россия 24  

Количество умышленных убийств снижается  

Следственный комитет по Москве отметил год независимости от прокуратуры. Подводя итоги
года, можно сказать, что он был непростым, но довольно успешным для комитета. Снижено
количество умышленных убийств, улучшились показатели по раскрываемости преступлений.
Об этом Руслан Быстров беседовал с руководителем Главного следственного управления
Следственного комитета России по Москве Вадимом Яковенко в студии радио «Вести ФМ».  

Быстров: Всем здравствуйте. В студии «Вестей ФМ» Руслан Быстров. Следственному комитету
России исполнился год, 15 января такая юбилейная дата, первый юбилей для этой
относительно новой структуры. Как она работает, что удалось сделать за этот год, что не
удалось, мы будем говорить сегодня с руководителем Главного следственного управления
Следственного комитета России по Москве Вадимом Яковенко. Вадим Владимирович,
здравствуйте.  

Яковенко: Добрый день, Руслан.  

Быстров: Прежде чем обсуждать год минувший, давайте пройдемся по так называемой
оперативке, потому что начало года, несмотря на то, что праздники, подкинуло вам проблем,
работы. Я имею в виду прежде всего пожар в московском кафе, взрыв газового баллона и
пожар. Вы занимаетесь расследованием. Есть ли там новости? Что там все-таки произошло, по
последним данным?  

Яковенко: Да, действительно, настоящее уголовное дело находится в производстве Главного
следственного управления, Управления по Юго-Западному административному округу.
Большая трагедия. Не прошли эти праздники без происшествий, к сожалению.  

Но, тем не менее, что сейчас можно говорить уже о предварительных результатах? В
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настоящий момент следствием объективно установлено, что то помещение, в котором,
собственно говоря, произошел взрыв, оно было возведено самовольно, это произошло летом
прошлого года. Причина - взрыв двух газовых баллонов, так же это оборудование было
установлено самовольно, без каких-либо разрешительных документаций, не надлежаще
эксплуатировалось. И как результат -подобная трагедия в результате произошедшего взрыва.  

В настоящий момент уже следствием назначена и проводится экспертиза, я думаю, что в
течение двух месяцев мы получим заключение. Но предварительные данные как раз
свидетельствуют о том, что взрыв произошел именно в результате ненадлежащей
эксплуатации газового оборудования. Можно говорить о том, что определен круг лиц, которые
будут привлечены к уголовной ответственности. С уверенностью можно сказать, что это
руководители общества с ограниченной ответственностью, которому оно принадлежало и
которые эксплуатировали ресторан.  

Быстров: А те органы, которые проверяли ресторан, вы их опрашиваете?  

Яковенко: Безусловно, проводятся следственные действия. Уже на настоящий момент нами
направлена информация в органы прокуратуры города Москвы, которые также в свою очередь
проверят и дадут оценку действиям контролирующих служб. Она будет дана в ходе следствия.
Если будет установлена, что данные должностные лица ненадлежаще осуществляли свою
деятельность, им так же будет дана уголовно-правовая оценка, точнее их действиям.  

Быстров: Вадим Владимирович, каким был этот год прошедший? Таким же напряженным, как
и новогодние праздники? Что можете особенно выделить, чем запомнился?  

Яковенко: Год действительно был непростым в силу многих обстоятельств. Были и
резонансные преступления. Но можно говорить в том числе и о некоторой положительной
динамике. В частности, на протяжении многих лет у нас снижается количество умышленных
убийств. Это плюс. Тяжких телесных повреждений, которые повлекли за собой смерть лиц,
также происходит снижение. Несколько улучшились у нас показатели по раскрываемости
данного вида преступлений. Это можно отнести в том числе и к слаженной работе, как у нас
принято говорить, оперативных служб и следователей нашего управления.  

Быстров: Какие дела могли бы выделить в этом году? Вы сказали, что было много в том числе
и громких дел. По каким уже есть подвижки, по каким еще следствие ведется и ведется допрос
свидетелей? Вот в этом плане успехи.  

Яковенко: Если говорить о резонансных делах, всегда особую заботу, особое внимание у нас
вызывают уголовные дела, связанные с преступлениями в отношении несовершеннолетних, в
отношении детей. Зачастую это насильственные преступления, которые посягают на половую
свободу детей. Работа по таким делам, как правилам, проходит очень сложно, поскольку и
привлекаем специалистов-психологов, педагогов. И вообще с детьми работать трудно, это
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огромная морально-психологическая травма, которая наносится потерпевшим.  

15.01.2012  

ТВЦ  

Расследование взрыва на Новочеремушкинской улице стало одной из главных тем  

ВЕДУЩИЙ: Расследование взрыва на Новочеремушкинской улице стало одной из главных
тем моей беседы с руководителем Следственного управления Следственного комитета России
по городу Москве Вадимом Яковенко. Вадим Владимирович, итак, как продвигается
расследование взрыва в ресторане?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Ну,
сегодня можно уже говорить о некоторых предварительных итогах. Во-первых, установлено,
что взрыв произошел в результате ненадлежащей эксплуатации газового оборудования,
которое было также самостоятельно, самовольно установлено. Это два газовых баллона.
Находились они в самовольно построенной летом прошлого года пристройке к данному
ресторану. Но сейчас нами назначена и проводится пожарная взрывотехническая экспертиза.
Конечно, по результатам уже тогда мы можем более подробные выводы делать. Но
предварительно вот так.  

ВЕДУЩИЙ: Известно, что есть нарушения. Вот с установками баллонов. С пристройкой.  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Да.  

ВЕДУЩИЙ: Тогда... То есть там получается це... Незаконные мигранты, о чем уже известно,
да?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Целая
цепочка.  

ВЕДУЩИЙ: Целая цепочка, а где надзирающий орган?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Ну,
надеюсь, что на этот вопрос нам тоже удастся ответить в ходе расследования. Уже сегодня
руководитель по Юго-Западному округу направил информацию в прокуратуру Москвы, для
того, чтобы они в рамках возложенных на них полномочий провели проверку и дали оценку
деятельности контролирующим службам. В тоже время и в ходе расследования мы будем
давать, и в случае, если будет установлена их вина, то … привлекают к уголовной
ответственности.  
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ВЕДУЩИЙ: Сегодня Следственный комитет России отмечает свой первый день рождения,
соответственно вы тоже, вот поздравляю, и так каковы итоги прожитого года?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве:
Действительно первый год мы работаем как самостоятельная структура, и главное
следственное управление по Москве в том числе. Наверняка, не все еще удалось, есть
проблемы, которые придется решать, то, что касается деятельности нашего главка. В прошлом
году к нам были переданы для расследования дела о налоговых преступлениях. И мы добились
определенных результатов. Свыше 1,5 млрд. рублей было возмещено на стадии следствия и
возвращено в бюджет Российской Федерации. Мы расследовали свыше 500 дел о коррупции.
Ущерб по делам составил свыше 300 млн. рублей, из которых на стадии следствия нам удалось
возместить 70. Если говорить о тяжких и особо тяжких, тут, наверное, следует отметить, что за
последние несколько лет наблюдается тенденция, достаточно устойчивая к снижению этого
рода преступлений. А так вот умышленных убийств в прошлом году было зарегистрировано
490. Это, ну если в процентном отношении, на 16% ниже, чем в предыдущем.  

ВЕДУЩИЙ: Вы можете назвать самые благополучные районы столицы и самые
неблагополучные? Ну, вот хотя бы по одному.  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: В плане
криминогенной обстановки?  

ВЕДУЩИЙ: Угу.  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Ну, дабы
не обижать никого из жителей нашего города, у нас непростая криминогенная обстановка
сохраняется в Юго-Восточном и Восточном округах. Ну, это исторически так сложилось.  

ВЕДУЩИЙ: За счет чего?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Я могу
объяснить частично это тем, что находится... находилось большое количество торговых мест.  

ВЕДУЩИЙ: Постоянно идут разговоры в средствах массовой информации, вот в Интернете
любят на эту тему поговорить, о том, что очень большое число преступлений в Москве
совершается приезжими. Соответствуют ли эти разговоры действительности?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Ну,
действительно, большое количество преступлений совершается приезжими. Могу небольшую
статистику привести. У нас порядка 50% изнасилований совершается мигрантами из стран
СНГ, вот такая статистика.  
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ВЕДУЩИЙ: Какое из дел вы считаете в ушедшем году, наверное, самым ярким?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Вы
знаете, наверное, каждое дело оставляет какой-то след в памяти. Можно привести пример, это
убийство, которое совершил Миргород. На протяжении длительного времени, многих лет оно
оставалось нераскрытым. И в прошлом году благодаря усилиям следствия нам удалось
преступление раскрыть. Доказано 16 эпизодов убийств, которые он совершал. Дело находится
в суде.  

ВЕДУЩИЙ: Вы можете назвать самую крупную взятку, за которую вот удалось осудить,
поймать человека? Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу
Москве: Ну, сейчас у нас еще идет расследование, я не хочу называть фамилии, но сумма
звучит 1,5 миллиона долларов. ЖЕНЩИНА: А что хотели?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Что
хотели? Прекратить уголовное дело.  

ВЕДУЩИЙ: Другая болезненная тема - это экстремизм, в Москве эта проблема вообще
достаточно остро стоит и, тем не менее, по сводкам, которые мы получаем, видно, что
количество нападений радикальной молодежи все-таки уменьшилось, или это все-таки
ощущение?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Нет, это
не ощущение, это, на мой взгляд, предшествовала работа, которая проводилась в 2007-2010
годах, достаточно напряженная, за это время на скамье подсудимых оказалось большое
количество членов экстремистских группировок, так называемых скинхедов, и многих других
террористов, как они себя величают. Буквально в прошлом году был... была осуждена группа,
которую возглавлял некто Молотков по прозвищу Молоток. Они обвиняются в совершении
убийств, разбойных нападений, подрывов зданий, посягательств на жизнь сотрудников
милиции и многих-многих других преступлений. Сейчас Московский городской суд также
рассматривает уголовное дело, которое расследовалось нами, главное управление по Москве, в
отношении террористической группировки.  

КОРР.: Судя по тем же сводкам, растет число разбоев. Нападения на инкассаторов, нападения
на магазины, нападения на отделения почты, на владельцев дорогих автомобилей и вообще на
граждан с крупными суммами денег. А вот кто все эти люди, вот кто нападает? Это
сплоченные банды или какие-то талантливые одиночки?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: У нас есть
пример и действительно сплоченных банд, как это было по нападению на инкассаторов, 2009
год. В прошлом году нам удалось арестовать, был установлен и арестован один из самых
активных участников того нападения. Очень хорошие результаты в Юго-Восточном округе в
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нашем Управлении. Там было раскрыто преступление прошлых лет. И сейчас шесть человек
уже арестованы. Разбойные нападения, в том числе на торговый центр «Москва». Несколько
человек находятся у нас в федеральном розыске. И вообще хочется сказать, что работа по
преступлениям прошлых лет ведется достаточно активно. За прошлый год мы раскрыли 150
таких преступлений. Это значимая цифра. Ну, есть и одиночки. Ну вот, не всеми делами
занимаемся мы. Вообще разбойными нападениями, это подследственность наших коллег из
органов внутренних дел.  

ВЕДУЩИЙ: И последнее. Все-таки начало года, планы на будущее?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве:
Продолжить расследование дел о налоговых преступлениях. Мы уже приобрели определенный
опыт. Дела о коррупции, безусловно. МЫ будем продолжать расследовать и привлекать
недобросовестных чиновников к уголовной ответственности. И поскольку с 1 января нам
передали уголовные дела, которые тяжкие, особо тяжкие, совершенные
несовершеннолетними, либо в отношении их, конечно, в этом направлении. Нам добавили
штатную численность, то есть на этом направлении это уже будем концентрировать свое
внимание.  

ВЕДУЩИЙ: Зарплату добавили?  

Вадим ЯКОВЕНКО, руководитель следственного управления СК по городу Москве: Пока нет.
Ждем.

16 Января 2012
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